
Norteamericanos
ingresan el 90 % de
fentanilo a EU en autos
Elección, El exdirector de Opera
ciones Internacionales de la DEA,
Mike Vigil, reveló que la mayoría
del fentanilo que entra a Estados
Unidos desde México llega por las
garitas o los puntos de entrada ofi
ciales y además en manos de esta
dunidenses y no de inmigrantes.

El exlíder de la agencia consi
deró que la militarización a ambos
lados de la frontera no va a detener

el narcotráfico del peligroso opioi
de sintético.

Dijo que mientras los estadu
nidenses mantengan la demanda
de consumo de fentanilo, no ha
brá fuerza militar que detenga su
tráfico.

"Podrían desplegar 100 mil
soldados y otros tantos del lado

Exdirector de la DEA

La droga sintética
entra por la garita en
manos de traficantes
estadunidenses

de Estados Unidos a vigilar la
frontera y van a fracasar, por
que casi todo el tráfico de fen
tanilo sucede por las garitas,
donde la mayoría de los trafi
cantes detenidos son ciudada
nos estadunidenses", pag.7
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"El 90% del fentanilo que cruza a EU es en
coches manejados por estadunidenses"

Mike Vigil, ex titular
de la DEA, señala que
mientras haya demanda,
no hay Ejército ni misiles
que detenga su tráfico;
propone más control de
armas

FranRuiz

Estados Unidos no sólo es co

rresponsable de la epidemia de
fentanilo por la demanda de mi
les de consumidores, sino tam
bién por enfocarse casi exclusi
vamente en perseguir cruces ile
gales en la frontera, en vez de
endurecer la venta de armas y
vigilar más por donde se cuela
la abrumadora mayoría de esta
letal droga: las aduanas y los co
ches manejados por ciudadanos
estadunidenses, como denunció
el exjefe de la DEA, Mike Vigil.

"Podrían desplegar 100,000
soldados y otros tantos del lado
de Estados Unidos a vigilar la
frontera y van a fracasar, por
que casi todo el tráfico de fen
tanilo sucede por las garitas,
donde la mayoría de los trafi
cantes detenidos son ciudada
nos estadounidenses", aseguró
Vigil, en alusión a los 10,000
militares que México ha des
plegado en la frontera.
Vigil, quien trabajó para la

agencia antidroga de 1970 a
2000, ocupando diversos car
gos, desde el jefe de operacio
nes internacionales hasta la je
fatura máxima, basa sus cifras
en datos de la Comisión de Sen
tencias de Estados Unidos, una
agencia del poder judicial que

opera de manera independien
te.

Esa institución señala que
cerca del 90% de las deten

ciones por tráfico de fentanilo
ocurren en las garitas aduana
les y no en cargamentos a tra
vés de caminos no vigilados en
la frontera común.

Pero el dato más relevante y
que silencian los responsables
en el combate al narcotráfico,
empezando por el propio presi
dente Donald Trump, es que el
86.4% de los procesados no son
de origen mexicano o de cual
quier país latinoamericano, si
no que son ciudadanos estadou
nidenses.

Ya en septiembre del año pa
sado, todavía bajo el gobierno
de Joe Biden, una información
del Departamento de Seguri
dad Nacional (DHS, en inglés)
admitía que casi todo el fenta
nilo interceptado ocurría en los
puertos de entrada y que prin
cipalmente ocurría "en vehícu
los conducidos por ciudadanos
estadounidenses".

Sin embargo, ya sea por la
intensidad de la campaña elec
toral y la cercanía de las elec
ciones de noviembre, o por el
silencio deliberado de los can

didatos presidenciales, para
no admitir que la estrategia de
combate al narcotráfico estaba

equivocada, la noticia no tras
cendió.

Vigil, uno de los exjefes de la
DEA más condecorados, según
su biografía, y quien durante su
mandato la crisis del fentanilo
aún no había estallado, subrayó
que, como consecuencia de es
tos datos, la militarización de la
frontera, que ordenó Trump en
su territorio y exigió a la pre
sidenta Claudia Sheinbaum del
lado mexicano, no va a detener
el narcotráfico del peligroso
opioide sintético, que en 2023
mató a casi 100 mil personas
por sobredosis.
Además sostiene que mien

tras los estadounidenses man

tengan la demanda de consumo
de fentanilo, no habrá fuerza
militar que detenga su tráfico.
"Si continúan el tráfico de

armas y el apetito de los esta
dounidenses por el fentanilo no
vale de nada lanzar misiles con

tra laboratorios", advirtió.

¿Qué estrategia?
Vigil dijo que una estrategia
más adecuada sería "que las au
toridades incrementen recursos

y tecnología en la frontera, pero
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que reduzcan la demanda entre
los estadounidenses".
La estrategia que sugirió

también incluye "que haya más
detenciones de distribuidores

dentro de Estados Unidos, y
que las autoridades hagan un
esfuerzo por detener el tráfico

de armas hacia los carteles".
El fentanilo es hasta 50 ve

ces más potente que la heroína
y 100 veces más potente que la
morfina.
En Estados Unidos esta dro

ga se ha convertido en una de
las principales causas de sobre

dosis, porque además los trafi
cantes suelen mezclarlo con he
roína, cocaína o pastillas falsas,
lo que aumenta el riesgo de so
bredosis debido a su alta poten
cia y dificultad para detectar
lo (con información de EFE y la
DEA).
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